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PROYECTO DE MINUTA DE COMUNICACIÓN 
 
El Concejo Municipal de Sunchalesinsta a la Cámara de Diputados y Senadores de 
la Nación a aprobar el Proyecto de Ley del Diputado Nacional Federico Angelini, 
que implementa la Boleta Única Nacional estableciendo modificaciones al código 
electoral. 
 
 
 

Fundamentos 
 

Sr./a Presidente/a: 
 
El presente proyecto se encuentra destinado a la implementación del sistema de  
voto con Boleta Única en la modalidad papel, para ser usada en todas las 
competencias electorales de candidatos/as en elecciones a nivel nacional. 
El sistema de boleta única es el más utilizado en el mundo en  la actualidad, ya 
que entre sus múltiples ventajas se destacan: la disminución del gasto  electoral 
en prácticamente un 90%; la facilidad y agilización de la elección y su  
correspondiente fiscalización; la eliminación de listas “colectoras”; se evita el 
robo de  boletas y la utilización de boletas adulteradas, se reduce el impacto 
ambiental debido al menor uso de papel, se evita el “voto cadena”, se respeta la 
igualdad entre partidos y agrupaciones políticas de distinto tamaño, permite al 
elector identificar más fácil y rápidamente en qué tipo de elección vota y por 
cuáles partidos y candidatos/as, facilita el voto de los no videntes, y transparente 
y agiliza de gran manera el escrutinio. 
La realidad electoral argentina demuestra desde hace décadas que el sistema 
electoral actual requiere de una serie de reformas normativas que garantice la 
integridad del sistema y una mayor posibilidad para el elector de ejercer su voto 
con total libertad, evitando seguir utilizando un sistema abandonado por el 
mundo como es el sistema de listas completas. Se debe ir en el camino de una 
mayor participación ciudadana al momentode emitir su sufragio, brindando 
elementos jurídicos electorales para garantizar la libre elección en cada cargo a 
elegir. Asimismo, se ha vislumbrado a lo largo de nuestra vida democrática la 
necesidad de afianzar los principios democráticos a la hora de sufragar, pero 
también se ha visto la necesidad de bajar los costos electorales, 
fundamentalmente en cuanto a le impresión de boletas, que no solamente genera 
enormes gastos para el Estado y  para las agrupaciones políticas, sino que 
también genera una serie de problemas repetidos, como el robo de las mismas y 
los problemas para su distribución y logística. 
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Debe destacarse el caso de éxito de la Boleta Única en la Provincia de Santa Fe y 
Córdoba, el cual contraste con el actual sistema tradicional de voto con boleta de 
papel partidaria, que es antiguo y vetusto, han demostrado el éxito de este 
modelo, y han probado su eficacia tanto para el escrutinio como para evitar 
manipulaciones fraudulentas. Es momento de debatir y extender este sistema al 
orden nacional para el perfeccionamiento del sistema electoral y el respeto del 
derecho democrático del ciudadano a elegir libremente. 
 
Por todo lo expuesto solicito a mis pares me acompañen con el presente Proyecto 
de Minuta de Comunicación.- 
 

 
 


